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DURANGO, DGO.
Margaritas, dormilonas,

perritos, elias, santolina y otras
especies de flores embellecerán
aún más a Durango, ya que se
colocarán 50 mil plantas de ellas
en bulevares, plazas y jardines,
informó Toño Ochoa.

Los primeros espacios en los que
se pondrán son los que cuentan
con sistema de riego
automatizado, como bulevares
Dolores del Río y Domingo
Arrieta, Las Alamedas, Moreras,
Jardín Nazas, Corredor
Constitución y en los relojes

florales del Parque Perrón e
Instituto Tecnológico de Durango
(ITD), indicó.

Posteriormente se dará lugar a
los espacios con riego manual,
para los cuales cuentan con más
de 100 rutas de atención,
confirmó el director municipal de
Servicios Públicos, Emiliano
González Martínez.

Refirió que son más de 15
especies de plantas, cuya
distribución terminará en
octubre, como parte del
programa de hermoseamiento
permanente que aplica Toño
Ochoa en la ciudad.

Colocan plantas en los principales
bulevares, plazas y jardines 
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DURANGO, DGO.
“Lo más importante para

nosotros es la atracción de
inversiones y que la economía
local pueda tener mejores
posibilidades”, expresó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al anunciar que
realizará en próximos días su
primera gira internacional a
China, la cual se concretó luego
de varias reuniones con
inversionistas y con el propio
embajador de ese país.

El mandatario estatal,  detalló
que será este domingo cuando
salga rumbo a China junto a su
equipo, donde se reunirá con
personal de seis empresas
potenciales, una de ellas muy
grande, con la firme idea de
poder cerrar varios acuerdos de
inversiones para Durango.

“Es muy buena oportunidad, ya
que  los conflictos entre Estados
Unidos y China, permiten a
México caer de pie”, por ello,
consideró que esta gira intensa
de diez días, resultará muy
importante.

“Estamos ante una gran
posibilidad, México está teniendo
un buen momento que debemos
saber aprovechar y Durango
presenta algo que no conocían,
tenemos agua, gas natural,
energía solar, un buen nivel de
seguridad y geográficamente
estamos bien situados”, afirmó el
gobernador, al apuntar que en
este momento, en la entidad
duranguense hay mucha
competitividad y hay que
enfocarse en eso. 

Villegas Villarreal reveló que
entre las pláticas con empresas
que se contemplan en esta gira,
está la del sector automotriz, así
como una de tecnologías y
semiconductores, por mencionar
algunas, pues las demás, de
momento, piden discreción.

Esteban compartió que durante
sus encuentros de trabajo en
otros países, más allá de la
inversión que ellos pueden traer
a México, se busca también qué
oportunidades comerciales se
pueden hacer con ellos, “les digo
que el próximo negocio en el

mundo van a ser los alimentos, y
nosotros en Durango tenemos

mucha tierra, diferentes climas,
diversas zonas y también

estamos trabajando en ese rubro
de la exportación”, finalizó.

Esteban anuncia gira a China para
atraer nuevas inversiones a Durango
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Tercera edición de
“Profesionaliza

Durango” en apoyo a
MiPyMEs

Durango, Dgo.- Con el objetivo de apoyar a
los productores duranguenses a que
formalicen su marca, el gobierno de Esteban
a través de la Secretaría de Desarrollo
Económico dio a conocer la tercera edición
del programa Profesionaliza Durango,
dirigido a empresas regionales que buscan
entrar a los mercados nacionales e
internacionales.
El titular de la Sedeco, Alfredo Herrera Deras
invitó a las pequeñas y medianas empresas
a aprovechar este programa mediante el
cual, pueden adquirir la tabla nutrimental,
especificaciones generales de etiquetado,
código de barras, implementación de
catálogo electrónico de productos y
estándares para el comercio electrónico,
registro de marca y diseño de logotipo,
etiqueta y empaque.

DURANGO, DGO.
Con la finalidad de impulsar y

promover la obra pública en los
39 municipios del Estado a
través de un programa de
cooperación entre gobiernos y
asociaciones o clubes de
migrantes, que podría
denominarse “1 x 1”, el
diputado Gerardo Galaviz
Martínez, presentó la iniciativa
de reformas Ley Orgánica del
Municipio Libre del Estado.

Durante la sesión de la
Comisión Permanente, informó
que de acuerdo con el Anuario
sobre Migraciones, Familia y
Pandemia en Durango del 2021,
creado por la Universidad Juárez
del Estado y el Instituto de
Atención y Protección al
Migrante y su Familia de
Durango, el 80 por ciento de los
familiares de emigrantes reciben
remesas desde los Estados
Unidos, ya que existen más de
un millón de duranguenses que
radican en el vecino país del
norte.

“La mayoría de paisanos
continúan al pendiente de sus
familiares que permanecen en
Durango, lo que ha propiciado
que anualmente lleguen miles
de dólares para ayudar a la

economía de sus familiares, lo
que propicia el flujo de dinero
en toda la entidad y que
beneficia a todos los
duranguenses en mayor o
menor medida”, resaltó el
también presidente de la
Comisión de Atención a
Migrantes en el Congreso del
Estado.

En este sentido, precisó que se
debe permitir la coordinación
entre los migrantes
duranguenses y las autoridades
para generar el desarrollo de los
municipios, pero que sean los
ayuntamientos quienes definan

las obras al ser quienes cuentan
de primera mano con el
conocimiento de las necesidades
de sus comunidades y en
muchos casos son estos ante
quienes recurren los migrantes
duranguenses como una
autoridad más cercana a la
ciudadanía.

Al realizar la ampliación de
motivos, Galaviz Martínez
puntualizó que se estima que
más de mil 500 familias
duranguenses cuentan con al
menos un familiar que vive en el
vecino país del norte, quienes
contribuyen a la economía de

sus familias y por lo tanto,
participan en el desarrollo y
progreso de Durango, lo cual
brinda la oportunidad de apoyar
a los acaldes, quienes tienen que
hacer más con menos.

Agregó que actualmente
existen más de 30 asociaciones
de migrantes duranguenses que
se encuentran organizados
diversas ciudades de los Estados
Unidos y Canadá, las cuales se
han convertido en una parte
determinante para la economía
local, serán con quienes se
tendrá el enlace con las
direcciones municipales.

Promueven obra pública en
municipios con apoyo de migrantes



No se descartan
más cambios en
el gabinete
estatal
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobierno estatal todavía

podría vivir algunos cambios en
el gabinete, los relevos no se
descartan, señaló el mandatario
estatal Esteban Villegas Villarreal
al referirse a que todos los
funcionarios fueron invitados a
cumplir objetivos.

No señaló áreas en particular
que puedan estar en observación.

Indicó que así como se dio el
cambio en el caso de Saúl Romero
en la Subsecretaría de Movilidad
y Transportes, pueden venir otros
cambios en fechas próximas. En
ese caso en particular a él se le
encomendó una tarea en esa área
y la cumplió, ahora será colocado
en otro lugar para que siga
cumpliendo con los objetivos que
se le encomienden y puede haber
otros personajes en
circunstancias similares.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Libros hipersexualizados, casi

pornográficos, fuera de ley, con
fallas académicas importantes,
con cargas ideológicas claras de
izquierda, pero además, que
violentan la ley, eso es lo que "no
queremos para nuestros hijos",
señalaron los integrantes de la
Resistencia en Durango.

Ana María Bayón Calderón,
representante estatal de la
Asociación de Maestros; Laura
Guadalupe Ramírez Amaya y
Miguel Ángel Alonso Neri, de la
Asociación de Padres de Familia,
entre otros, acudieron a las
oficinas de la Secretaría de
Educación en el Estado para
exigir que se acate el
ordenamiento de la Corte y que
no se distribuyan los libros de
texto en Durango. Los infantes

están en riesgo.
"Los libros traen una serie de

inconsistencias que dices tú:
¿para qué les va a servir a los
niños?... estamos en desacuerdo
porque están hipersexualizados,
traen situaciones que no parecen
correctas como el hecho de

necesitar autoexplorarse y
decirles cómo", señaló Laura
Ramírez, quien agregó que no es
que se esté en contra de que se
les enseñe educación sexual, sin
embargo, hay formas y hay
tiempos.

"Estamos pidiendo que se acate

la resolución que dio de la
Suprema Corte", aseveró Ana
María Bayón, quién indicó que
podrían avanzar a otros pasos
para impedir que suceda este
reparto de libros de texto que
son totalmente inadecuados y
nocivos para los infantes.

Protestan en la SEED,
rechazan libros de texto



El gobernador no
hará formato de
informe ante el
Congreso del Estado
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado,

Esteban Villegas Villarreal
anunció que su primer informe de
gobierno ya se prepara,
pretendiendo tener encuentros
con los diversos sectores de la
sociedad, pero no acudirá al
Congreso del Estado dentro del
formato de comparecencia
anterior que era largo y de pocos
resultados.

La fecha estimada es el 2 de
septiembre, sin embargo, en este
momento se están llevando a
cabo los preparativos para que
esto sea posible, se están
analizando los formatos para un
informe que llegue hasta la
sociedad y que permita tener
contacto con todos los sectores,
por lo cual, incluso se está
buscando el acercamiento con
grupos como ganaderos,
campesinos, empresarios, por
mencionar algunos.

Sin embargo, dejó claro que la
ley ya no lo obliga a acudir al
Congreso del Estado y hacer una
comparecencia de las que
duraban hasta cuatro horas y que
más allá de eso, dejaba muy
pocos resultados, subrayó para
recordar que él fue legislador y le
tocó estar presente en algunos de
estos ejercicios.

Por eso esto va a ser algo
diferente, algo que permita tener
contacto realmente con los
sectores y en este momento, se
está trabajando para crear estos
esquemas.

Indicó además que también
tendrá la oportunidad de estar
acompañando los alcaldes de los
39 municipios en la rendición de
los informes que presentarán, "ya
están llegando las invitaciones".

En cuanto al contenido de su
informe, Villegas señaló que se
han tenido muchas actividades a
lo largo de un año, pero sin duda,
una de las cosas que destacan es
el reordenamiento financiero por
el que se ha trabajado y en el que
se ha logrado avanzar en gran
medida.
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Wendy Guevara
en Durango
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La influencer Wendy Guevara,

que está actualmente en el reality
"La Casa de los Famosos", estará
en Durango, anunció el
presidente de la comunidad LGBT,
Ezequiel García.

Manifestó que su visita se ha
proyectado para el próximo 3 de
noviembre, luego de concluir su
participación en la Casa de los
Famosos, donde ha puesto en alto
y ya movió conciencias hacia la
comunidad LGBT.

Manifestó que dentro de su
visita a Durango, la influencer
compartirá algunas experiencias
de vida, como un ejemplo para
los integrantes de esta
comunidad, pero además tendrá
una presentación en el centro
nocturno Lollipop.

La Wendy Guevara ha dejado
claro que uno de los sectores más
vulnerables que se tienen dentro
de la comunidad son justamente
los trans, y es que ella a través de
su historia, ha visibilizado una
realidad que viven las mujeres
trans. 

Y en Durango se requiere
conocer más porque, “seguimos
sin una Ley de Identidad de
Género, la cual es necesaria para
visibilizar a las personas trans”,
resaltó García Torres. 

"Creo que Wendy ha dado un
testimonio de vida escalofriante
por todo lo que le ha sucedido y
el hecho de que venga les permite
a las personas trans, entender
que todos tenemos la
oportunidad de hacer mejores
cosas", anotó.

DURANGO, DGO.
La creación del fraccionamiento

municipal, en el que Toño Ochoa
ofrecerá casas a familias que
carecen de un patrimonio, sigue
avanzando, para contar con 700
lotes disponibles, confirmó Jesús
González Smith, director del
Instituto Municipal de la Vivienda
(Inmuvi). 

El proyecto que se encuentra
con algunos dictámenes en
proceso, en esta primera etapa
cuenta con estos terrenos, en su

mayoría de 6x16 m²; se espera
que en los próximos tres meses
empiece su urbanización, pues ya
han recibido solicitudes para
acceder a ellos. 

Debido a que la meta es mejorar
la vida de familias más
vulnerables, González Smith
informó que los beneficiarios
serán personas sin vivienda y con
ingresos de entre uno y tres
salarios mínimos. 

Además, a solicitud de Toño
Ochoa, los primeros en acceder a
los lotes de este fraccionamiento,

ubicado en la zona norte de la
ciudad, a un costado del San

Isidro, serán trabajadores
municipales ya que no tienen

dicha prestación y cumplen con
las especificaciones del salario.

Cumpliremos en Durango
700 sueños de una casa
propia: Toño Ochoa

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de la Cámara
Nacional de Desarrolladores de
Vivienda (Canadevi), Salvador
Chávez Molina reaccionó ante las
declaraciones hechas por el
regidor Antonio Morales en

torno a colocar tendederos de
desarrolladores de vivienda que
han cometido fallas, pidió
separar perfectamente quiénes
son desarrolladores formales y
quiénes son informales.

Advirtió respeto hacia la
propuesta de los tendederos,
pero pidió no generalizar y dañar
el prestigio de muchos

desarrolladores que se esfuerzan
por cumplir las normativas y por
brindar viviendas seguras y de
calidad para los duranguenses.

Indicó que existen
desarrolladores informales que
deben ser frenados por la
Comisión de Desarrollo Urbano
del Cabildo.

Comentó que sostendría una

reunión con la Comisión de
Desarrollo Urbano del Cabildo, a
fin de exponer la situación y es
que en términos reales se busca
siempre trabajar en conjunto con
la autoridad y cumplir con las
reglamentaciones que se piden
por parte de ellos y en el caso de
los afiliados a esta cámara han
sido meticulosos en cumplirlos.

Que no se generalice y se dañe el prestigio
de los desarrolladores de vivienda formales
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DURANGO, DGO.

En Durango, a las pequeñas y
medianas empresas, se les
brindan alternativas,
herramientas y oportunidades
para su crecimiento, dejó en claro
el gobernador Esteban Villegas al
inaugurar el “Encuentro de
Negocios” con la participación de
35 franquicias y cadenas
comerciales.

La idea es buscar que sus
productos estén en anaqueles de
tiendas comerciales establecidas,
les dijo el mandatario estatal a
empresarios locales, con quienes
se comprometió a seguir
generando estrategias como ésta,
que les permitan mejorar su
sistema de ventas, optimizar la
distribución y financiamiento de
sus productos a las grandes
empresas nacionales.

Al recorrer los stands de este
evento, junto a su esposa Marisol
Rosso, el mandatario estatal
constató de primera mano el
talento de los emprendedores y la
calidad de los productos
duranguenses, a quienes
reconoció porque son los
pequeños negocios quienes
sostienen la economía de la
entidad y del país.

“Estoy sorprendido, veo
participación importante de
pequeños empresarios, me llama
la atención los apoyos a todas las
Pymes, felicidades porque el
evento me parece que tiene
mucho potencial en el estado,
felicidades por esa iniciativa del
gobernador”, dijo Juan Carlos

Molina, director de la Asociación
Mexicana de Comercio
Electrónico al destacar la nutrida
asistencia de emprendedores
duranguenses que con el respaldo
de la Administración Estatal, han
avanzado en la mejora sus
productos para la
comercialización ante cadenas
nacionales e internacionales.

Recordó que con el convenio de
colaboración con la Secretaría de
Desarrollo Económico,  se han
beneficiado 39 pequeñas y
medianas empresas en un
subsidio del cien por ciento, para
crecer ante el comercio formal,
por eso reiteró la invitación para
que más negocios de la entidad
aprovechen este recurso y se
amplíe la muestra de productos
duranguenses en las cadenas
comerciales.

El titular de SEDECO, Alfredo
Herrera Deras, recalcó que en
Durango se apoyan los sectores
económicos, y para muestra este
evento, que brinda herramientas
necesarias para el crecimiento y
competitividad, al destacar que
en este espacio se encuentran 30
marcas que pueden y desean
promocionar y distribuir los
productos de negocios
duranguenses, ya que el objetivo
es generar ideas que permitan al
sector empresarial regional,
mejorar su sistema de ventas,
optimizar la distribución y
financiamiento de sus productos
a las grandes empresas.

Para finalizar, el alcalde
capitalino, Antonio Ochoa,
reconoció al gobernador Esteban
como un aliado para mejorar la
economía de los duranguenses y

reafirmó su compromiso para
unir esfuerzos con la iniciativa

privada para impulsar el
desarrollo de la entidad.

Pequeñas empresas tendrán alternativas
de crecimiento con Encuentro de Negocios
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DURANGO, DGO.
Durango respirará aire más

limpio gracias a la creación de un
nuevo microbosque urbano,
ahora en el fraccionamiento
Cristóbal Colón, con la
participación de las familias e
iniciativa privada, informó Toño
Ochoa. 

Fueron plantados 40 pinos, 10
fresnos y cinco retamas de la
Dirección de Servicios Públicos y
otros donados por la cadena
comercial OXXO, ya que “en
Durango trabajamos juntos por el
medio ambiente y contra el
calentamiento global”, destacó el
titular de Medio Ambiente, Albino
Ponce Barrón.

Estos microhábitats, de los
cuales ya suman siete creados en
un año, son también un espacio
para el esparcimiento familiar,
celebraron los vecinos del
fraccionamiento.

Los directores de Medio
Ambiente y de Servicios Públicos,
Albino Ponce Barrón y Emiliano
González Martínez,
respectivamente, encabezaron la
creación del microbosque.

La Dirección de Servicios
Públicos además colocó un
sistema de riego automatizado,
corteza en la pista para trotar y
rehabilitaron los juegos.

Nuevo microbosque urbano en el
fraccionamiento Cristóbal Colón
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DURANGO, DGO.
La Facultad de Derecho y

Ciencias Políticas (Faderycipol) de
la Universidad Juárez del Estado
de Durango (UJED) inauguró su
semestre "B" con una audiencia
pública en la que estuvieron
presentes autoridades
académicas y administrativas de
la institución, encabezadas por el
director Rafael Mier Cisneros, y se
dio la bienvenida a más de mil
800 estudiantes.

Mier Cisneros indicó que el
nuevo semestre estará marcado
por nuevos desafíos académicos,
con el objetivo de que los
estudiantes se familiaricen no
sólo con la teoría aprendida en las
aulas, sino también con su
práctica fuera de ellas.

Como parte de esta nueva

dinámica académica, se realizó en
las canchas de la institución una
audiencia pública por causa de
despido injustificado, presidida
por la jueza en materia laboral
Alma Elena Ríos Magaña.

El director destacó la
importancia de este ejercicio, ya
que permitió a los estudiantes
comprender cómo se desarrolla
una audiencia ante el Poder
Judicial. Además, destacó la
importancia de que los alumnos
conozcan a profundidad el
Derecho laboral, pues aun cuando
la reforma a la Constitución y a la
Ley Federal del Trabajo ya tienen
dos años en vigor, no es
suficientemente conocida y ellos
serán los funcionarios, jueces,
secretarios instructores o
actuarios de este nuevo sistema

de justicia laboral.
La jueza Ríos Magaña, por su

parte, refirió que el ejercicio
presentado ante los estudiantes
fue una Audiencia de Juicio, que

tiene como objetivo desahogar
las pruebas ofrecidas por las
partes que han sido previamente
admitidas en la audiencia
preliminar.

El evento fue seguido con
atención por la comunidad
universitaria, que presenciaron
este avance jurídico en materia
laboral.

Faderycipol dio bienvenida al
semestre B con audiencia pública

DURANGO, DGO.
"El proceso interno de selección

del perfil que abanderará el
Frente Amplio por México avanza
favorable, y como es sabido, se
habrán de realizar seis foros
regionales en el territorio estatal,
uno de ellos será en Durango",
destacó el dirigente del PRI en la
entidad, Arturo Yáñez.

Será el próximo jueves 17 de
agosto, del presente, cuando la
entidad duranguense reciba a las
dirigencias nacionales del PRI,
PAN, PRD, así como de las
diferentes organizaciones sociales
que conforman el Frente, así
como de medios nacionales.

"El hecho de que Durango vaya
a ser sede del segundo foro
regional y el primero que le
corresponde en su organización al
PRI, es una gran distinción para el
electorado duranguense, ya que
el año pasado demostró unidad al
elegir a nuestro hoy gobernador,
Esteban Villegas, un orgullo del
PRI", añadió.

El segundo foro regional que se
llevará a cabo en nuestra entidad,
y contará con la participación de
tres de los mejores perfiles del
Frente Amplio por México,
mismos que saldrán de la

encuesta y mediciones que se
realicen el próximo 15 de agosto,
del presente.

De esta manera, el priismo se
siente lleno de orgullo por haber
sido elegidos por la dirigencia
nacional del partido quien decidió

que fuera Durango, en
reconocimiento al esfuerzo
demostrado en la elección
pasada. “Invitamos a toda la
sociedad para que participe y sea
parte de la construcción del
proyecto de rescate de México”.

El primer foro se realizará el 10
de agosto en la Ciudad de México,
y estará organizado por el PRD;
después sería el 17 en nuestra
entidad, organizado por el PRI; el
19 de agosto se realizará en
Monterrey, también organizado

por el Revolucionario
Institucional; el 22 de agosto el
PAN organizará un foro regional
en León y otro en Mérida el 26.
Finalmente, el 29 de agosto el
PRD organizará el último de los
seis foros en Guadalajara.

Durango, sede del segundo foro
del Frente Amplio por México
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DURANGO, DGO.
La Facultad de Ciencias

Exactas de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED) tendrá una participación
importante en diversos
congresos internacionales,
gracias a los trabajos de
investigación desarrollados por
docentes, alumnas de maestría
y licenciatura a través de su
"Club de matemáticas para
niñas y mujeres adolescentes".

Claudia Gisela Espinosa Guia,
docente investigadora de la
Facultad, informó que la
unidad académica presentará una
conferencia plenaria en el "Congreso de la
Asociación Matemática Mexicana", que se
realizará en San Luis Potosí en octubre. Esta
conferencia presentará los resultados
obtenidos con el Club de Matemáticas.

Además, dos tesis de maestría
relacionadas con el proyecto se
presentarán en el congreso sobre género,
ciencia y tecnología que se llevará a cabo
en España del 13 al 15 de septiembre. Este
evento cuenta con escasa representación
de México, por lo que la participación de la
Facultad de Ciencias Exactas de la UJED
será significativa.

La Facultad también participará el 30 de
septiembre en el "Día de Ada Byron", un

evento internacional con sede en Argentina
que consiste en que las niñas se conectan
para realizar actividades de matemáticas y
ciencia. Como parte del programa, a las
niñas se les entregará un cuadernillo con
actividades que deben llevar a cabo e
interactuar con sus iguales.

Finalmente, Espinoza Guia comentó que
en la reunión latinoamericana de
matemática educativa se presentaron tres
ponencias de estudiantes de licenciatura
que trabajan como guías de las niñas, así
como dos artículos en desarrollo. Esto
marca la importancia de este proyecto para
fomentar la participación y el desarrollo de
las niñas y las mujeres jóvenes en las
matemáticas.

Facultad de Ciencias Exacta tendrá presencia
importante en congresos internacionales 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Ante los fuertes vientos

registrados la tarde del martes en
la ciudad de Durango, se
registraron algunas situaciones
de emergencia que movilizaron al
cuerpor de Bomberos, como la
caída de árboles encima de
vehículos y algunas otras
situaciones que afortunadamente
no pasaron a mayores.

Elementos de Protección Civil
Municipal emprendieron un
operativo para atender las
emergencias y hacer labores de
prevención, habiendo atendido
diversos reportes donde destacó
el sucedido en la calle Genciana
del fraccionamiento Jardines de
Durango, lugar en el que cayó un
árbol de grandes proporciones
encima de vehículos, dañando el
toldo y vidrio de una unidad tipo
Sentra. Por fortuna no hay
personas lesionadas.

En tanto que, en la colonia José
Ángel Leal, unas ramas de un
árbol cayeron en cables de
electricidad; ahí se trabaja con
CFE para quitar corriente y poder
maniobrar.

En la colonia Isabel Almanza se
registró caída de poste de
compañía telefónic, así mismo un
árbol, impactándose sobre un
vehículo estacionado. En el hecho
no se reportaron personas
lesionadas. Asimismo en la calle
Miguel Hidalgo casi esquina con
Insurgentes de la colonia Morelos
Sur, en una casa de tres pisos, se
cayó un tejaban causando daños
así en distintas cosas

almacenadas en ese piso. 
Y en la avenida Lasalle en un

comercio de alimentos para
animales de granja, un
espectacular en forma de equino
quedó recostado, con un alto
riesgo de caída, al lugar
acudieron bomberos y con escala
se bajó y se entregó a personal de
dicho establecimiento. Tambien
se reportó sin personas
lesionadas.

Azotan fuertes vientos y derriban árboles encima de vehículos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de brindar

oportunidades para una mejor
calidad de vida a personas de
escasos recursos, discapacitados,
madres solteras y otros grupos
vulnerables, la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale,
firmó un convenio de
colaboración con la empresa
Softtek, líder en soluciones

digitales, que habrá de otorgar
becas para que semestralmente,
20 gomezpalatinos puedan
recibir oportunidades de
capacitación y así mejorar sus
condiciones de vida.

La intención de este convenio es
capacitar en materia de
Tecnologías de la Información,
específicamente en Backend,
Programación en JAVA y Nube, las
cuales en este momento tienen

una gran demanda en el mercado
laboral de todo el mundo, expresó
el titular de Fomento Económico,
Erick Escobedo García.

Para la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, es una prioridad brindar a los
gomezpalatinos, oportunidades
que transformen su vida, por ello
desde el inicio de su gestión, ha
sido clara la cercanía que tiene
con el sector empresarial,
especialmente con aquellos que

se asumen como aliados para
impactar positivamente en la
comunidad, destacó el
funcionario.

Este convenio forma parte de las
acciones que la empresa Sofftek
realiza en materia de
Responsabilidad Social, pues para
ellos es importante contribuir al
desarrollo de la sociedad, por ese
motivo será la propia empresa
quien haga una valoración de los

interesados y seleccione a
quienes podrán acceder de
manera gratuita a este programa
que tendrá una duración de seis
meses.

Quienes deseen obtener
mayores informes pueden acudir
a las oficinas de la Dirección de
Fomento Económico ubicadas en
el Centro de Convenciones de la
ExpoFeria, o bien comunicarse al
8711751000 extensión 314.

Alcaldesa Leticia Herrera Ale firma
convenio de colaboración con Softtek 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública de Gómez Palacio, a través
de su Departamento de
Prevención del Delito, sostuvo
una reunión de seguimiento con
80 choferes de la base de Taxis
Alianza, a fin de ver los datos más
relevantes del pasado mes de
julio en cuanto a seguridad se
refiere, además de refrendar el
compromiso entre gobierno
municipal con operadores del
servicio público.

En la reunión, se encontraron
presentes el subdirector de
Seguridad, Luis Eduardo Canul
Castella, responsable del
departamento en cuestión,

Abraham López Mata y el líder de
la base, Ramón Nevárez, quienes
manifestaron que desde que se
integró esta forma de participar
en la seguridad del municipio, se
ha logrado una reducción muy
significativa en la incidencia de
varios delitos, la cual consiste en
que los choferes de taxis al
momento de percatarse de
alguna situación de riesgo
mediante sus recorridos, de
inmediato avisan a Seguridad
Pública vía WhatsApp con el fin
de evitar hechos delictivos.

Por indicaciones de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, con
el fin de brindar seguridad a los
gomezpalatinos, estas reuniones
no solo se utilizan para arrojar las

estadísticas de cada mes, sino que
también sirve como mesa de
debate para intercambiar puntos
de vista, para mejorar la
comunicación entre choferes de la
base y la Dirección de Seguridad

Pública.
Por su parte Ramón Nevárez,

agradeció todo el apoyo y
seguimiento recibido por parte de
la alcaldesa Leticia Herrera Ale, a
través de la Dirección de

Seguridad Pública, agregando que
es la primera vez en que un
gobierno hace mancuerna con
ellos para vigilar y salvaguardar
la integridad física de todos los
gomezpalatinos.

Apoyan taxistas en la seguridad
de los gomezpalatinos 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con el objetivo de brindar
mejores condiciones de vida a los
ciudadanos en situación
vulnerable del área rural, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través de la Dirección de Obras
Públicas, dio inicio al programa
de construcción de cuartos
adicionales con el cual se
construirán 88 cuartos de 4x4
metros, que beneficiarán a igual
número de familias.

Así lo dio a conocer el director
de Obras Públicas, Juan Salazar
Reyes, quien manifestó que estos
trabajos se llevan a cabo con la
finalidad de apoyar a la gente de
menos recursos en el área rural,
iniciando en los ejidos
Chihuahuita y Valle de Eureka.

El programa se extenderá a 23
comunidades rurales más, donde
familias en situación vulnerable -
previo estudio- serán beneficiadas
con un cuarto adicional. Estos
ejidos, señaló Salazar Reyes, se
encontraban en el olvido y hoy,
gracias a las gestiones de la
presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, están recibiendo este

tipo de apoyos que sin duda
impactan positivamente en la
calidad de vida de cada familia.

Cabe mencionar que los trabajos
se realizan con recursos federales
del Ramo 33 los cuales se están
aplicando en obras que

benefician a los gomezpalatinos,
debido al interés que  la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, tiene desde su
primer día de gestión, por
mejorar la calidad de vida de los
habitantes de Gómez Palacio,
concluyó.

En marcha Programa
de Cuartos Adicionales
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Cada día son más los varones
gomezpalatinos quienes,
convencidos de los beneficios de
evitar la violencia de género,
deciden sumarse al programa
“Hombre Aliado” y se
comprometen a denunciar
cualquier situación de riesgo para
las mujeres de las que tengan
conocimiento o sean testigos.

El ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través del Instituto
Municipal de la Mujer, sigue
recorriendo espacios públicos,
empresas e instituciones
municipales con la finalidad de
seguir comprometiendo a los
hombres a que se unan a la
campaña, la cual ha arrojado
buenos resultados, ya que a la
fecha son más de siete mil
varones, los que se han sumado a
este programa enfocado a
erradicar la violencia de género y
familiar.

Leticia Soto Soto, titular del
Instituto Municipal de la Mujer,
señaló que “Hombre Aliado”, es
un programa impulsado por la
presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, quien desde inicios
de su administración ha
manifestado todo su apoyo para
brindar seguridad y erradicar esta

problemática social.
Dicha campaña, consiste en que

los varones, al momento de ser
testigos de alguna agresión de
género o familiar, de inmediato se
pongan en contacto con las
autoridades de Seguridad Pública

al número 911, dando parte de los
hechos y evitar con ello alguna
desgracia qué lamentar.

“Hombre Aliado”, campaña que
se puso en marcha en Gómez
Palacio, ha dado muy buenos
resultados, pues se han logrado

evitar situaciones de violencia de
género, a tal grado que el
programa ha empezado a ser
replicado en todos los municipios
del Estado de Durango.

“Para identificar a quienes se
suman al programa, se les coloca

un sticker que hace referencia a
esta adhesión y ahí mismo se les
registra en el padrón de aliados,
con lo cual se convierten en
promotores de una cultura de la
no violencia contra las mujeres”,
concluyó Leticia Soto Soto.

Ya son más de siete mil “Hombres
Aliados” en Gómez Palacio
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Mario Delgado, dirigente
nacional de Morena, adelantó que
lo más probable es que las
comisiones de Elecciones y de
Encuestas del partido definan
hasta la próxima semana el
cuestionario y las empresas que
harán la medición con la que se
seleccionará al candidato
presidencial en 2024.

“Esta semana no se hará, calculo
que tiene que ser la próxima
semana, por los días que se
necesitan para prepararse, no se
les puede decir a las
encuestadoras de un día a otro. El
martes voy a dar a conocer días
concretos” explicó el dirigente
partidista.

Delgado Carrillo dejó en claro
que los aspirantes a la
candidatura presidencial tienen
prohibido acercarse a las
comisiones que definirán la
consulta.

“No se les ha informado
formalmente ni el cuestionario ni
las preguntas, tienen idea porque
hay comunicación permanente,
pero oficialmente no hay nada, no
hay una definición final sobre
estos asuntos todavía”, expresó.

Apuntó que no se harán
públicos los lugares a los que irán
las encuestadoras para recoger
sus muestras “porque eso puede
generar presiones”.

“Estamos blindando el proceso
para que no haya intervención de
nada y sea el pueblo, cuando se
dé se reunirá a las encuestadoras

y ellas definirán, también los
equipos acreditarán a sus
representantes. Vamos bien y en
tiempo”, apuntó y aseguró que la
única desesperada es la oposición
porque no tiene información

sobre el proceso en Morena.
Las comisiones definirán en

privado el proceso de realización
de las encuestas y el sorteo para
escoger a las casas
encuestadoras. Posteriormente,

se informará a Alfonso Durazo,
presidente del Consejo Nacional
de Morena, y a Mario Delgado;
después, se notificará a los
aspirantes, quienes no podrán
apelar la decisión.

Morena anunciará la próxima semana
la fecha de las encuestas para definir a
su candidato rumbo a 2024

Agencias 
El opositor Frente Amplio por

México cierra este martes el plazo
para que los aspirantes a su
candidatura presidencial
recauden 150 mil firmas de apoyo
entre los ciudadanos, en medio de
polémicas por el proceso de
recolección, cuestionado
principalmente por la senadora
Xóchitl Gálvez, quien encabeza
las preferencias.

“Nos debemos felicitar
ciudadanos y partidos del Frente
Amplio por México. Este proceso
que convocamos ha sido todo un
éxito, claro que ha habido
dificultades, claro que ha sido un
proceso con retos a resolver, pero
los hemos resuelto”, expresó en
conferencia de prensa el líder del
Partido Acción Nacional (PAN),
Marko Cortés.

El dirigente del mayor partido
de oposición señaló que hasta
ahora se han inscrito en la
plataforma más de 2.22 millones
de firmas, aunque advirtió que
será el miércoles cuando
difundan los nombres de los
aspirantes que reunieron al
menos 150 mil adeptos, requisito
para continuar en el proceso, que
culminará en septiembre.

“Ya vamos en millones de
mexicanos inscritos en la
plataforma que tomaron la

fotografía de su INE (credencial
del Instituto Nacional Electoral) y
que además dejaron teléfono y
correo de contacto, esa es la
fuerza de la sociedad y los
partidos que queremos cambiar a
México”, defendió.

Un proceso cuestionado
Este proceso se da en medio de

la polémica que han generado las
declaraciones de la senadora
Gálvez, aspirante presidencial del
Frente Amplio por México, quien
el lunes pidió al Comité
Organizador del Frente revisar el
proceso de recolección de firmas
al denunciar posibles
irregularidades.

Al respecto, Cortés aseguró que
el proceso “va muy fuerte” y que
“está blindado, está cuidado”.

Además, recordó que está
supervisado por la sociedad civil,
conformada por 26 observadores
mexicanos y extranjeros que “van
a revisar todo el proceso de las
firmas”.

Y señaló que en breve se darán
a conocer los resultados de esta
primera etapa.

Por su parte, Jesús Zambrano,
líder del Partido de la Revolución
Democrática (PRD), subrayó que
este proceso ha sido “inédito” y
que la recolección de firmas ha
superado las expectativas que
tenía la alianza “lo que habla de

que van muy bien”.
“Hoy más que nunca es

necesaria la unidad nuestra
porque estamos obligados a
enfrentar la embestida de corte
dictatorial que está ocurriendo en
nuestro país”, aseveró.

En tanto, Alejandro Moreno,
dirigente del Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
dijo que el proceso da “certeza y
certidumbre” a la elección del
candidato presidencial de la
oposición, que se definirá el
próximo 3 de septiembre tras una
encuesta y una votación de los
ciudadanos registrados en la
plataforma.

Xóchitl Gálvez lidera
preferencias

Aunque los dirigentes de la

alianza opositora no dieron
ningún nombre de los aspirantes
que han reunido las firmas
necesarias para avanzar en el
proceso de la candidatura
presidencial, este martes la
empresa Poligrama presentó una
encuesta en la que la senadora
Xóchitl Gálvez encabeza las
preferencias ciudadanas.

De acuerdo con el sondeo, hasta
ahora Gálvez es la favorita a ser
la candidata del Frente Amplio
por México con 29.3 por ciento de
las preferencias, mientras que el
presidente de la Cámara de
Diputados, el panista Santiago
Creel, suma el 14.4 % de las
preferencias, seguido del priista
Enrique de la Madrid, con 12.7
por ciento.

Según Poligrama, que hizo mil
entrevistas telefónicas entre el 31
de julio y el 1 de agosto con un
nivel de confianza del 95 % y un
margen de error de 3.1 por ciento,
Gálvez se consolidó en la primera
posición de las preferencias al
aumentar su ventaja tras pasar
del 23.3 % en julio al 29.3 por
ciento en agosto.

Ante ello, Marko Cortés defendió
que el PAN apoya a todos los
aspirantes.

“Hay sobradas pruebas en todos
los casos de que se ha recibido a
todos los aspirantes y ahí están
las redes sociales para comprobar,
no solo que se les ha reunido, sino
que se les han organizado a todos
los que lo han pedido excelentes,
alegres eventos”, aseguró.

Frente Amplio por México cierra entre polémica
su primera etapa para elegir candidato
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La estrategia de acceder al poder a cualquier
costo, llevando a encabezar gobiernos
estatales con los personajes más “populares”
y no con los más capaces, tiene sus
consecuencias negativas tanto para las
entidades federativas como para las
poblaciones residentes. Las alianzas con
grupos criminales tienen efectos
contraproducentes, como ya se vio en Chiapas,
Guerrero y Michoacán. En las últimas horas,
también se resienten sus efectos negativos en
Guerrero, Morelos y las inmediaciones de la
Ciudad de México, en la alcaldía de Tlalpan.
Pero no hay la intención de mover un solo dedo
para corregir la errónea estrategia de “abrazos
no balazos” a pesar de los incidentes violentos,
incluyendo quema de vehículos y secuestro de
residentes, las muertes, los desaparecidos y los
desplazamientos de población. A lo anterior se
suma la detención del fiscal morelense Uriel
Carmona Gándara y el arrastre hacia lo
electoral para Morena.

Las repercusiones de esta entrega-detención,
no las han previsto correctamente. El fiscal
decidió aceptar la orden de aprehensión y
acompañó voluntariamente a las autoridades
entre las cuales, inexplicablemente hizo su
aparición la Marina, puso a disposición su
helicóptero y estuvo acompañando las
acciones jurídicas durante todo el tiempo,
inclusive al ingreso del funcionario al
Reclusorio. Con toda calma Don Uriel revisó la
documentación presentada por los
ministeriales en el patio de su casa. Explicó
posteriormente decidió entregarse para
evitarle a sus hijos, dos niños de ocho años,
gemelos y otro de once, esos recuerdos
imborrables durante todo su existencia. La
acusación sobre la cual basaron la actuación se
sustenta en retraso y obstrucción de la
administración de justicia por el caso del
fallecimiento de Ariadna, cuyo evento inició el
enfrentamiento entre la Fiscalía morelense y la
de la CDMX.

Vista la forma en la cual no se siguieron los
renglones marcados por la ley, empezando por
el fuero con el cual se acompaña a estos
funcionarios, surgen interrogantes: ¿Hasta
dónde están dispuestos a llegar los morenistas
para evitar manchar en estos tiempos de
disputas electorales el nombre? ¿Hasta dónde
para no permitir se presenten casos en donde
se compruebe la posible complicidad con los
grupos delincuenciales? Todo apunta: hasta
donde se necesite, se requiera, sea preciso.

Si hacemos memoria recordaremos la muy
amplia exposición realizada por la perito
forense Jazmín Herrera Soto, en la cual no
solamente determinó públicamente y ante las
cámaras de televisión el fallecimiento se debió
a una grave intoxicación alcohólica y una
subsecuente bronco-aspiración. La fiscalía de
la Ciudad de México hizo una segunda
necropsia en donde señalaron la existencia de
golpes en todo su cuerpo, sin hacer pública la
demostración y mucho menos comprobarla,

aunque fuera con “dibujitos” de los que
acostumbra. Ya para entonces aparecía en el
escenario el terreno político, el de la
confrontación del fiscal con el gobernador
Cuauhtémoc Blanco. El mandatario estatal
mostraba su indisposición en contra del
funcionario y buscaba su remoción.

Un grupo de legisladores locales, diez para
ser precisos, se presentaron en la Secretaría de
Gobernación y le expusieron al entonces titular
y hoy corcholata presidencial Adán Augusto
López, la situación tanto de inseguridad como
de enfrentamiento entre el mandatario estatal
y el fiscal Carmona. Según ha sido revelado, la
respuesta del ex ocupante del Palacio de
Cobián fue tajante: nada contra el gobernador
y, respecto al fiscal, aceleren su remoción y yo
les indicaré quién va a sucederlo.

Así de claro, así de impositivo, así de cínico
fue el comportamiento de quien pretende
convertirse en sucesor de López Obrador.
Estaba claro, ante la posibilidad de existir
carpetas de investigación promovidas desde la
Fiscalía de Morelos en donde tomaban forma
y datos suficientes las fotografías del
exfutbolista con conocidos capos de la droga,
deberían comenzar a tomarse medidas y de
entre ellas, la primera, deshacerse del
funcionario incómodo.

A partir de esos momentos, el primer
mandatario del país mencionó hasta en tres
ocasiones alabando el gobierno de
Cuauhtémoc Blanco, lo cual no ha sido
secundado por los morelenses y, como se sabe,
la afición futbolera fue la que lo pudo llevar a
la alcaldía de Cuernavaca primero y a la silla
estatal después. Cada expresión favorable del
tabasqueño tenía como antecedente la
exhibición de fotografías con datos muy
exactos de lugares y fechas de reunión del
gobernador con jerarcas de la delincuencia
organizada. La última referencia despertó en el
exgobernador Graco Ramírez tal indignación
que salió en entrevista con conocido
comunicador para dar datos comprobables y
oficiales sobre la situación de inseguridad en
la cual se encuentra sumido Morelos y para
desmentir al presidente en su acusación de
haber ejercido un mal gobierno al hacer
comparaciones con el realizado por Blanco.

Hace un par de semanas se filtró la
información, o mejor dicho la filtraron por las
labores de espionaje de la 4T, sobre la
existencia de 10 carpetas de investigación en
contra del gobernador, ocho de las cuales lo
relacionaban y comprobaban sus ligas con los
grupos de narcotráfico. De ahí la urgencia de
detener al fiscal y sus pesquisas. La
intervención de la Marina en la detención
habla por sí sola del interés de encerrarlo, de
amedrentarlo, de llevarlo a cancelar todas esas
investigaciones de las cuales, se afirma, tiene
duplicados guardados en cajas de seguridad en
el extranjero y se harán públicos si lo
desaparecen o actúan en contra de su familia.

¿Cuánto resistirá don Uriel? Es un misterio
de pronta aclaración pues está en juego la

fama de los gobernadores surgidos de la 5T.
Demostrar la liga de Blanco con la criminalidad
reafirmará las denuncias presentadas por los
partidos de oposición relacionados con la
participación de la delincuencia en los
procesos electorales. Sacará ya con
minuciosidad los casos de Evelyn Salgado, su
padre, sus relaciones amorosas con miembros
de cárteles; pondrá en blanco y negro la
llegada del “pollo” Gallardo a la gubernatura
potosina y seguirían Américo Villareal y el
propio Alfonso Durazo en esa lista ya
denunciada, inclusive, por diversos analistas
en temas de seguridad.

Todo apunta a convertir en realidad: se hunde
Blanco y se hunden muchos más. De ahí no
respetaran el fuero del fiscal, y su entrega
voluntaria apunta más elementos en su favor
y apoya es eminentemente política su
detención y ya sabemos porqué. De ahí la
férrea defensa de López Obrador al de las
patadas y los ataques al fiscal del día de ayer,
sin por ello dejar oculto hay desesperación
detrás de las palabras. Porque, si de retrasos y
obstrucción de la administración de justicia se
habla ¿dónde quedaría el fiscal de Nuevo León
y el caso de la joven Debanhi, sus tres
autopsias y las exhumaciones?

EL REINO DEL NO PASA NADA
El presidente López Obrador y los integrantes

de su gabinete de seguridad, encabezados por
la titular de la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana, la periodista Rosa Ícela
Rodríguez, y los titulares de las secretarías de
la Defensa Nacional, general Luis Cresencio
Sandoval, y de Marina Armada de México,
almirante José Rafael Ojeda Durán; los
gobernadores del régimen de la
autodenominada Cuarta Transformación (4T);
y las bancadas de Morena, PT y PVEM, insisten
en “hay resultados” en la política seguida en la
materia, aunque los expertos internacionales
no sólo de Estados Unidos y Europa, y los
organismos ciudadanos en territorio mexicano
sostengan lo contrario.

La elección en Guerrero de la hija “Juanita”
de Félix Salgado Macedonio, quien fuera
inhabilitado por el INE para ser candidato de
Morena al gobierno de la entidad, tiene sumido
al Estado en el caos total. La administración
estatal la controla no sólo el propio Salgado
Macedonio, como se advirtió en su momento,
sino hasta el nuevo yerno mueve los hilos de
la burocracia estatal, haciendo predominar la
corrupción. Entre la familia consanguínea y la
política víctimas de los “cuates” del compadre
Salgado aparece la prima de la gobernadora,
obviamente, hija de la hermana de su madre.
Actualmente, Guerrero se encuentra hecho un
desastre de gobernabilidad, con grupos
criminales rebeldes dominado buena parte del
Estado, quienes reclaman la impunidad
prometida tanto por autoridades municipales
como estatales.

Exhibir a Cuauhtémoc Blanco, por si fuera
poco, vecino de los guerrerenses, dejaría sin
duda alguna la relación de los Salgado con la
delincuencia organizada. El antecedente a citar
es el desayuno de la alcaldesa de Chilpancingo
con los cabecillas del narco, la impunidad con
la cual sigue en su puesto, la reacción de la
gobernadora dedicándose a entregar premios
a los juristas celebrando el Día del Abogado.
Las ejecuciones son imparables y se ve la mano
de estos grupos presionando a las futuras

autoridades federales para lograr reconozcan
de antemano quién manda.

Durante varias horas, una serie de
narcoataques paralizó el poniente de Acapulco,
sorprendió a los turistas en plena temporada
vacacional, sobre la zona hacia Zihuatanejo, y
paralizó las actividades turísticas, deportivas
y comerciales. Un grupo de transportistas de
las rutas San Isidro-Centro y Ruta Jardín
bloqueó la carretera para exigir la liberación
de un presunto criminal. Una hora más tarde,
grupos criminales bloquearon varios puntos de
la carretera hacia Zihuatanejo y entronques
con avenidas del poniente del puerto. Durante
varias horas desataron balaceras, amagaron a
pasajeros y quemaron 11 unidades de distintos
tipos de transporte, incluyendo un autobús de
pasajeros en el mercado Pie de la Cuesta,
donde viajaba un grupo de futbolistas
adolescentes, quienes intentaron apagar el
fuego sin lograrlo, según se exhibió en un
video en redes sociales.

Las unidades de carga afectadas son de las
empresas Coca-Cola, Bonafont y Cuétara. Uno
de esos vehículos fue destruido en la colonia
Progreso en la zona centro de Acapulco. Los
integrantes de diversos equipos de fútbol que
participarían en un torneo local, “Copa
Acapulco”, se resguardaron en las instalaciones
de las canchas Hermanos Campos y Hermanos
Aguirre. La violencia se extendió a la altura de
Pie de la Cuesta y se extendió por cinco
kilómetros sobre esa franja, pasando por
colonias como Isidro y Progreso. Se registraron
bloqueos en la colonia Jardín Palmas y en el
cruce de San Isidro y Pedregosa, que divide el
paso del centro del puerto hacia Pie de la
Cuesta y Coyuca de Benítez. Para Ripley quedó
el registro del momento en el cual la zona ya
se encontraba sin presencia criminal y de
pronto se aparecieron los elementos federales
y locales para realizar un operativo de
seguridad y abrir la carretera. Mientras estuvo
la acción al rojo vivo no se apareció un solo
uniformado porque la instrucción no es
atacarlos, detener sus acciones sino abrazarlos
y acusarlos con sus abuelitas.

LO NEGRO DE BLANCO
En Morelos, fue electo como gobernador un

personaje muy popular, apreciado por los
fanáticos y hasta por los seguidores de chismes
de telenovelas por sus relaciones con mujeres
de la farándula, como la conductora Galilea
Montijo, pero sin ninguna experiencia en la
política o la administración pública: el
futbolista Cuauhtémoc Blanco, bajo las siglas
del evangélico Partido Encuentro Social (PES) y
con apoyo de Morena y el PT. A principios de
este año y luego de más de cinco años de
haberlo postulado como su candidato a la
gubernatura de Morelos, el líder del PES, Hugo
Eric Flores Cervantes, anunció el rompimiento
de cualquier relación o vínculo de esa fuerza
política y de él con el gobernador.

Acusó al ex deportista de “desleal”,
“corrupto”, “generador de violencia política,
criminal y social” en Morelos, así como
“planear negocios sucios” para su beneficio. El
4 de enero de este año, el periódico El Sol de
México publicó una fotografía de Cuauhtémoc
Blanco con líderes regionales del Cártel Jalisco
Nueva Generación (CGNG), entre ellos Homero
Figueroa, “La Tripa”; Irving Solano, “El Profe”;
y Raymundo Isidro Castro, “El Rey”, en el
interior de una Iglesia de esa entidad.



El Frente por México hace agua, en los
últimos días, la estrella que acompañó a
Xóchitl Gálvez después de que anunció su
aspiración presidencial, presuntamente
impulsada por YSQ, pierde brillo ante una
serie de errores en su estrategia, como son:
la frivolidad y un discurso sin contenido a
base de palabras soeces y sin contenido
político.

Al tiempo que Beatriz Paredes Rangel, la
carta fuerte del priismo, repunta, pero como
candidata no le alcanzaría para dar la
batalla a los morenacos. Con su pasado
echeverrista y un discurso del siglo XX. la
ex dirigente nacional del PRI está muy lejos
de ser la carta fuerte del FAM en caso de que
los estrategas de Xóchitl no logran
rescatarla de la debacle en la que cayó en las
últimas semanas.

Las frivolidades de la senadora
hidalguense no son una buena carta de
presentación que demuestre que está
preparada para ocupar el máximo cargo de
elección popular en México. Vestirse de
luchadora y subirse al ring como los
hombres del pancracio no es el camino para
dar seguridad de un cambio a los
mexicanos..

Xóchitl Gálvez se monta en su origen
indígena, viste como indígena – en esto se
parece a Beatriz- y se traslada en una
modesta bicicleta, pero viaja en jets
privados a sus giras por el interior de la
República como sucedió este domingo
cuando llegó en una flamante aeronave al
aeropuerto internacional de Culiacán,
Sinaloa.

En sus recorridos ha relegado a la
estructura del Frente Por México en los
estados y sus reuniones son
preferentemente con los hombres del
dinero, como sucedió en la cena que le
brindaron la crema y nata de los

empresarios sinaloenses en la colonia
Primavera de la capital sinaloense.

En cambio en un acto público la aspirante
presidencial por la oposición no pudo reunir
a 700 personas, cuando los organizadores
esperaban a 3 mil. Esta gira por el estado
norteño fue el inicio de otros fracasos que
vendrán muy pronto.

Si Xóchitl Gálvez mantiene todavía un
porcentaje aceptable en las preferencias
electorales es por el capricho de Andrés
Manuel López Obrador de atacar desde las
mañaneras de Palacio Nacional, pero en el
momento de que el presidente se olvide de
ella, su debacle no se hará esperar.

Si el Frente Amplio por México no se
percata de esa situación enfrentará un
terrible fracaso en el 2024. ¿cómo la ven?

++++
Aquí en este espacio les comenté que José

Luis García Parra “El Pirry” pasaba la charola
con el pretexto de la campaña de su jefe el
senador Alejandro Armenta, quien
seguramente no lo autorizó, bueno ahora se
sabe que con esos charolazos compró el
auto de 3 millones de pesos, que la semana
pasada devolvió, pero además le costó la
chamba. Con esos amigos para qué tener
enemigos, senador…Van tres personas
muertas que estuvieron relacionados con los
tres aspirantes a la candidatura de Morena,
uno por sospechoso accidente y dos por
asesinato. Daniel Flores, empresario estaba
con Adán Augusto, murió en accidente, José
Guadalupe Fuentes Brito, asesinado en la
autopista del Sol simpatizante de Marcelo y
este domingo, Humberto del Valle, esposo
de Zulma Carvajal Salgado, prima de la
gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado y
que ese día salieron de su casa para realizar
actividades en favor de Claudia Sheinbuam.
Aguas.

A Robert Francis Kennedy lo asesinaron en
el revuelto 1968, el mismo año que también
estuvo marcado por la sangre de Martin
Luther King,  cuyo homicidio aconteció dos
meses antes que el de Kennedy. Pocos años
serán recordados en el almanaque por ser
tan convulsos con la intención de vulnerar
las conquistas sociales y fracturar los
derechos humanos. 

El senador Kennedy y exfiscal
general del Estado ya había sufrido en sus
carnes el magnicidio de su hermano, John F.
Kennedy  en 1963 y  como abogado defendió
causas justas, sobre todo relacionadas con
la discriminación. Tras su homicidio, se le
honró con la creación de la Fundación
Robert F. Kennedy  Human Rights con la
finalidad de crear “un mundo más justo  y
pacífico”. 

Este organismo sin fines de lucro,
cuenta con una matriz en Washington, otra
sede en Nueva York y   ha cruzado el
Atlántico  con filiales  en: Reino Unido, Suiza,
Grecia e Italia y más recientemente en
España.

He tenido el gusto de conocer a María Díaz
de la Cebosa, presidenta de la Fundación
Robert Kennedy Human Rights en Madrid,
una mujer brillante, muy trabajadora y
buena persona. 

De los derechos humanos, Díaz de
la Cebosa me recordó que a nivel  global hay
una profunda preocupación  porque más de
50 millones de personas son esclavos
modernos en el mundo de acuerdo con la
Organización Internacional del Trabajo y el
Global Slavery Index.

Son datos escalofriantes porque
sucede en países más desarrollados y en los
menos desarrollados: el  70% son mujeres y
niños eso es muy inquietante lo mismo con
los niños refugiados porque son muy
vulnerables ante la trata de personas y la
explotación. 

Por eso, refiere Díaz de la Cebosa,
es menester valorar los derechos humanos,
un estandarte que enarbola  la Fundación
RFK enfocado en tres áreas vitales ligadas
con la educación: 1) Formación para
profesores y educadores; 2) educación en
derechos humanos para niños a partir de los
5 años, jóvenes y adultos; y, 3) la difusión de
la obra de teatro Voces desde la Oscuridad,
basada en el libro Speak Truth to Power,
escrito por Kerry Kennedy y orientado a
concienciar al público sobre la importancia
del respeto por los derechos humanos y la
justicia.

Díaz de la Cebosa me explica que
el organismo que preside desarrolla un
enfoque totalmente educativo: “Tenemos un
programa que se llama Speak Truth to
Power cuyo   método está diseñado y escrito
por Kerry Kennedy, basado en la
metodología del caso y busca fomentar el

valor de los derechos humanos en la
educación.

A COLACIÓN
Kerry Kennedy es la séptima hija

de Robert Kennedy (él tuvo once hijos en
total) y es muy conocida en Estados Unidos
por llevar a cabo una serie de causas nobles
en defensa de la justicia, de la igualdad y de
los derechos sociales. 

A través de la Fundación RFK, se
pretende implantar el valor del
emprendimiento social, en el que entran  la
cultura, la educación y el medio ambiente;
y en ese triple resultado se  busca un
impacto social e incluso financiero para las
buenas prácticas de las empresas. 

En Madrid, la Fundación RFK desembarcó
en diciembre de 2018 y  la presentación se
llevó a cabo en octubre de 2019 y luego
entró la pandemia: “La Fundación
International Studies llevaba años
trabajando  como partner de la Fundación
Robert Kennedy y veíamos los enormes
beneficios del programa”. 

La educación en derechos humanos es un
tema clave.  Si bien muchos derechos son
inalienables al ser humano, otros son fruto
de una conquista civil y social con sangre,
sudor y lágrimas. Para Díaz de la Cebosa, al
final de los 33 artículos de los derechos
humanos, detrás de cada uno hay un gran
sufrimiento. 

“¿Qué ha ocurrido? Nuestras generaciones
hasta hace poco nos hemos encontrado con
todos esos derechos ya ganados y lo que no
podemos es quedarnos dormidos…
debemos generar  ondas expansivas y
hacerlo desde tempranas edades a fin de
que se aprenda qué son los derechos
humanos, cómo respetarlos y entender que
además hay una obligación”, añade la
activista. 

Pero también hay esperanza, de
acuerdo con Díaz de la Cebosa: “Por otro
lado,   nos ha despertado una parte
importante de lo que es la justicia y también
de cómo nosotros, como personas y
ciudadanos de bien, debemos actuar y
trabajar codo  con codo y hombro con
hombro con el ser  humano”.
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Agencias 
El retrato de Marte no se realiza

con óleo sobre lienzo, sino con
hallazgos sobre su superficie.
Después de casi tres décadas de la
primera llegada de un dispositivo
a su inmensa llanura rojiza, el
conocimiento que hoy en día
tiene el ser humano sobre su
vecino planetario se ha
incrementado de forma
exponencial. Cada cierto tiempo,
un nuevo descubrimiento dibuja
una línea más: lagos extintos,
antiguas montañas que fueron
islas, su núcleo, etc. Sin embargo,
no todos los hallazgos describen
sus partes. También los hay que
analizan su movimiento. Y, en
esta línea, el nuevo dato que
aporta la NASA es histórico.

Se trata, en resumidas cuentas,
de las mediciones más precisas
que se hayan realizado jamás de
la rotación del planeta rojo. Todo

lo descubierto

figura en un artículo
recientemente publicado en la
prestigiosa revista científica
Nature, que ya ha acogido
novedades marcianas en otras
ocasiones. En este caso, si las
cifras acogieran un conjunto de
números sin sentido carecería de
interés público, pero no es así: se
ha detectado por primera vez que
Marte se tambalea en su
movimiento rotatorio.

Una aceleración anual y un
‘tambaleo’ inédito

Este estudio se sustenta en los
datos recogidos por el módulo de
aterrizaje InSight Mars de la
compañía norteamericana, que
operó por las tierras de este
planeta en solitario durante
cuatro largos años hasta quedarse
sin energía el año pasado. En lo
relativo a la rotación, el
seguimiento ha sido posible

gracias a un

instrumento concreto del
dispositivo: el transpondedor de
radio y antenas, científicamente
conocido como Experimento de
Estructura Interior y Rotación
(RISE).

Cuando este sofisticado aparato
resolvió el enigma de la rotación
marciana, los laboratorios de la
NASA no daban crédito: la
rotación del planeta se está
acelerando en aproximadamente
cuatro milisegundos de arco por
año. Aunque sea prácticamente
insignificante, dado que se trata
de una reducción de la duración
del día en una fracción de
milisegundo, se trata de algo
inédito.

Además, siendo esto
ya una novedad de un
calado ciertamente
astronómico, también
se ha reportado un
curioso tambaleo
durante la rotación.

Según asegura la agencia
espacial, esto se debería al
“chapoteo” del núcleo de metal
fundido que posee Marte. Con
todo, el principal misterio está en
la aceleración anual de dicho
movimiento. Los científicos no
están seguros de la causa.

¿Qué teorías se manejan?
Como en cualquier laboratorio

de prestigio, no estar seguros de
algo es un ‘bendito problema’,
puesto que da pie al
planteamiento de teorías y la
elucubración de explicaciones
previa investigación. En lo que a
la curiosa aceleración respecta, la
NASA propone una: la
acumulación de hielo en los

casquetes polares.
Según los
expertos de

l a

agencia, el rebote postglacial
podrían provocar que las masas
de tierra se elevaran después de
haber sido enterradas por el hielo.
Así, un cambio en la masa podría
incrementar levemente la
aceleración. Para que el lector
comprenda: algo similar a un
patinador sobre hielo que gira
estirando y retrayendo los brazos.

Desde la NASA son conscientes
de la magnitud de este
descubrimiento y no esconden su
asombro. El investigador
principal de InSight, Bruce
Banerdt, ha confesado que “es
realmente genial obtener esta
medición”, ya que ha estado
involucrado “en los esfuerzos
para llevar una estación geofísica
durante mucho tiempo, y
resultados como este hacen que
todas esas décadas de trabajo
valgan la pena”. Lustros y lustros
de trabajo que se traducen en una
pincelada más al retrato, cada vez

más colorido, del planeta
rojo.

Hallazgo de la NASA sobre el
comportamiento de Marte
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Infobae 
La primera pregunta, casi

obligada, para la mayoría de las
personas cuando se habla del
timo es: “¿Qué es?”. Se trata de
un órgano poco conocido, del
tamaño de una nuez, que se ubica
en el pecho y que juega un papel
vital en la salud inmunológica,
según indicó una investigación
liderada por expertos de Harvard.

Según indicaron desde la casa
de altos estudios en un
comunicado, “el estudio comparó
datos de pacientes a los que se les
extirpó el timo con aquellos a los
que aún lo conservaban y
encontró que los pacientes
sometidos a timectomía tenían
un riesgo casi tres veces mayor de
muerte por una variedad de
causas, incluido un riesgo dos
veces mayor de cáncer y un
aumento más modesto de
enfermedades autoinmunes”.

“La magnitud del riesgo era algo
que nunca hubiéramos
esperado”, dijo David Scadden,
profesor de Medicina Gerald y
Darlene Jordan, y profesor en el
Departamento de Células Madre
y Biología Regenerativa, quien
dirigió el estudio publicado en
The New England Journal of
Medicine en colaboración con
investigadores del Hospital
General de Massachusetts.

“La razón principal por la que el
timo tiene un impacto en la salud
general parece ser una forma de
protección contra el desarrollo del
cáncer”, agregó.

Contrario a las creencias previas
de que el timo tenía un propósito
limitado en la edad adulta y, a
menudo, era extirpado debido a
problemas como el cáncer de
timo o durante otras cirugías
cardiotorácicas (porque está
ubicado frente al corazón y podía
entorpecer la labor del cirujano),
el estudio ha revelado que este
órgano envejece rápidamente y
continúa produciendo células T
vitales para la inmunidad del
cuerpo.

El timo es responsable de la
producción de células T en la
primera infancia, pero comienza
a atrofiarse y convertirse en
tejido graso alrededor de la
pubertad. “Este estudio
demuestra cuán vital es el timo
para mantener la salud de los
adultos”, dijo Scadden.

Por su parte, el primer autor del
trabajo, Kameron Kooshesh,

explicó en el comunicado emitido
por Harvard que aprendió que la
extirpación quirúrgica del timo se
recomienda en pacientes con

enfermedad autoinmune para
detener la destrucción
inmunitaria de las terminaciones
nerviosas inducida por las células

T; sin embargo, este estudio
demostró que sigue produciendo
células T a medida que
envejecemos.

En el trabajo, los expertos
analizaron datos de 1146
pacientes adultos, los cuales
habían sido sometidos a la
extirpación del timo. A estos los
compararon con pacientes de
control demográficamente
emparejados, que se habían
sometido a cirugías similares
pero conservaron su timo.

En un análisis que incluyó a
todos los pacientes con más de
cinco años de seguimiento, se
encontró que la tasa de muerte
fue más alta en el grupo de
personas que se sometieron a una
timectomía en comparación con
la población general, superando
el 1,5 por ciento.

En tanto, en un subgrupo de
pacientes en los que se midió la
producción de células T, se
advirtió que aquellos a quienes se
les había extirpado el timo
mostraban una menor
producción de células T nuevas,
incluyendo las colaboradoras y
las citotóxicas. Además,
presentaban niveles más elevados
de citocinas proinflamatorias en
la sangre, que son pequeñas
proteínas de señalización
asociadas con la autoinmunidad
y el cáncer.

“La magnitud de la muerte y el
cáncer en pacientes que se habían
sometido a timectomía fue la
mayor sorpresa para mí”, dijo
Kooshesh, ahora residente de
medicina interna en MGH.
“Cuanto más excavamos, más
encontramos: los resultados nos
sugirieron que la falta de un timo
parece perturbar aspectos básicos
de la función inmunológica”,
agregó.

En la investigación, Kooshesh y
Scadden trabajaron en
colaboración con Brody Foy, un
bioestadístico que ayudó a dirigir
las consultas estadísticas del
equipo sobre la epidemiología de
los pacientes con timectomía, y
Karin Gustafsson, experta en
biología de células T. Además,
David Sykes en MGH brindó su
ayuda al equipo facilitando las
extracciones de sangre de los
pacientes. Mientras que el
análisis se vio facilitado por los
avances recientes en la
secuenciación genética rápida de
los receptores de células T (TCR),
la cual identifica diferentes tipos
de células T y, además, mide su
diversidad en la población
general.

Qué es el timo, el pequeño órgano que
podría ser clave en la prevención del cáncer  
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Infobae 
El Museo del Prado, uno de los

principales tesoros culturales de
España, ha sorprendido al mundo
del arte al anunciar la adquisición
del cuadro “El sátiro”, una obra
del pintor valenciano Antonio
Fillol (1870-1930). Este cuadro,
que fue retirado de la Exposición
Nacional de 1906 por
considerarse “inmoral”, ha sido
comprado por 110.000 euros
debido a su destacada temática
social y su valiosa perspectiva
histórica.

Según el director adjunto de
Conservación e Investigación del
Museo del Prado, Andrés Úbeda,
la pintura de Fillol es una
manifestación única en la pintura
española del siglo XX, ya que
aborda de manera cruda y directa
un tema que el arte de la época
prefería ignorar. Es evidente que
el autor se atrevió a exponer una
realidad incómoda y
perturbadora que pocos artistas
se atrevían a retratar.

“El sátiro” fue creada
originalmente para la Exposición
Nacional de 1906 y provocó una
fuerte reacción por parte del
jurado de ese año, lo que llevó a

la expulsión del pintor junto con
otros artistas. La obra, inspirada
posiblemente en una noticia real,
presenta una escena de una rueda
de reconocimiento donde una
niña intenta identificar a su
violador, señalando tanto a las
víctimas como a los culpables y a
los funcionarios indiferentes que
la rodean.

El hecho de que la pintura haya
sido considerada “inmoral” por la
sociedad de la época refleja cómo
las convenciones sociales y el arte
se negaban a enfrentar
problemas sociales tan graves
como el abuso y la violencia hacia
las mujeres y los niños. Sin
embargo, en la actualidad, se
valora su importancia histórica y
social como un testimonio
significativo de las realidades que
la sociedad enfrentaba en ese
momento.

La obra de Fillol ha sido
rescatada del olvido y se incluirá
en las salas de pintura de los
siglos XIX y XX del Museo del
Prado, junto con otras pinturas
que comparten una perspectiva
crítica de carácter social o
político. La intención es que el
cuadro se pueda entender en su

contexto histórico y se confronte
con otras obras de tono más
conservador y acorde con las
convenciones sociales de la
época.

Esta adquisición marca la
séptima obra del pintor
valenciano en los fondos del
Museo del Prado, uniéndose a
piezas como “La gloria del
pueblo”, “La defensa de la choza”,
“La bestia humana”, “Los amigos
de Jesús”, “La rebelde” y el
“Autorretrato”. La inclusión de “El
sátiro” en la colección contribuirá
a ampliar la representación de
Fillol en la pinacoteca y permitirá
a los visitantes apreciar la

diversidad de su obra.
Antes de ser expuesta, “El

sátiro” requerirá un tratamiento
ligero de restauración tanto en la
superficie pictórica como en el
marco, lo que garantizará su
preservación para las futuras
generaciones. Se espera que la
pintura forme parte de una
muestra temporal sobre arte
social que se abrirá a finales de
mayo de 2024, en la que se
incluirán cinco cuadros de Fillol,
brindando a los visitantes una
oportunidad única para
sumergirse en la obra de este
talentoso artista y reflexionar
sobre la relevancia continua de su

mensaje social.
En resumen, la adquisición de

“El sátiro” por parte del Museo
del Prado es un paso significativo
en la preservación del legado
artístico de Antonio Fillol y una
valiosa contribución para
comprender la evolución del arte
y las cuestiones sociales que han
sido retratadas a lo largo de la
historia. Al dar voz a esta obra
censurada en su época, el museo
se compromete a preservar y
mostrar una parte crucial de la
historia del arte español y a
fomentar el diálogo sobre los
problemas sociales que siguen
afectando a la sociedad actual.

El Museo del Prado adquirió “El sátiro”,
un cuadro considerado “inmoral” en 1906
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La Jornada 
El Museo Kaluz pone cara a cara

dos tradiciones modernas de la
pintura de paisaje. La exposición
temporal Casi oro, casi ámbar,
casi luz: Bienvenida del paisaje
mexicano al paisaje japonés
comprende un centenar de obras
provenientes tanto de la
colección del propio museo, como
de la que formó Terry Welch,
coleccionista estadunidense de
arte japonés radicado en México.
Los óleos, acuarelas, dibujos,
pinturas a tinta china y color,
biombos y rollos presentan
escenas tanto del Monte Fuji
como de los volcanes del Valle de
México. Desde joven, Welch se
interesó por Japón y su cultura, a
la que estudió por años. En 1972
fundó una compañía de diseño de
paisajes y decidió dedicar el resto
de su vida a crear jardines con
inspiración japonesa. En 1995, el
jardín conocido como el
Sanctuario Welch, en
Woodinville, Washington, recibió
un certificado de “mérito
excepcional”. Welch es un activo
coleccionista de arte japonés.

La mayoría de las piezas de la
muestra abarca desde inicios del
siglo XIX hasta mediados del siglo
XX. Del lado del paisaje mexicano
se incluyen artistas como Eugenio
Landesio, José María Velasco,
Gerardo Murillo Dr. Atl, Jesús
Reyes Meza, Adolfo Best Maugard
y Alfredo Zalce; por la parte
japonesa figuran Dömoto Inshö,
Hirai Baisen, Tsuji Kakö,
Yamamoto Shun-kyo, entre otros.

El título de la exhibición está
inspirado en el haiku El sauz, del
poeta, periodista y diplomático
mexicano José Juan Tablada,
impulsor del arte japonés en el
país. La frase hace referencia a la
sutileza y belleza de las obras
exhibidas. La exposición se divide
en cinco secciones. La primera,
Gestaciones, se refiere al
nacimiento del paisaje como
género.

Mientras en Japón este género
surgió en el siglo XIV proveniente
de China con el nombre de
sansui-ga, traducido como
montañas y agua, en México el
paisaje como expresión artística
se desarrolló hasta el siglo XIX a
partir de la obra e influencia del

pintor italiano Landesio. Este
primer apartado también
comprende obras de los llamados
“artistas viajeros en México” que,
en su cuadros y grabados,
retrataron la diversidad
geográfica del país.

En la sección Territorios se
exploran los cambios sociales, la
construcción del Estado-nación
moderno y la formación de la
identidad nacional mediante las
representaciones del paisaje. Se
resalta la influencia de las
escuelas de arte como la
Academia Nacional de San Carlos,
la Escuela de Bellas Artes de Tokio
y la Escuela de Pintura de la
Prefectura de Kioto.

Facetas invita a explorar las
múltiples caras del paisaje en
México, En tanto Exploraciones
rinde homenaje a los artistas que
innovaron en el paisaje en ambas
naciones. La última sección, Ecos,
se enfoca en las resonancias del
paisajismo japonés en la pintura
mexicana moderna y
contemporánea.

Para Jaime Moreno Villarreal,
asesor curatorial de Ecos,
“durante la segunda mitad del
siglo XX, y hasta el día de hoy, la
convivencia con lo japonés está
presente en las búsquedas de
algunos artistas mexicanos. El
pensamiento del zen, la caligrafía
y la pintura a tinta, junto con
experimentaciones en el uso del
papel, son elementos que

sorprenden en obras
contemporáneas”.

Luis Rius Caso es responsable
del concepto curatorial de la
parte mexicana, y Amaury García
Rodríguez de la parte japonesa.
Que este último sea director del
Centro de Estudios de Asia y
África de El Colegio de México,
según Miguel Fernández, titular
del Museo Kaluz, permitirá una
colaboración entre ambas
instituciones para difusión e
investigaciones subsecuentes.

Casi oro, casi ámbar, casi luz:
Bienvenida del paisaje mexicano
al paisaje japonés permanecerá
hasta el 30 de octubre en el
Museo Kaluz (avenida Hidalgo 85,
Centro).

Explora el Museo Kaluz el arte
paisajista de México y Japón
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Infobae 

La figura de Ahsoka Tano, una
de las más queridas por los
aficionados del universo Star
Wars, estrena su propio live-
action en Disney+ el 23 de
agosto. La guerrera será
encarnada por Rosario Dawson
en su versión de acción real, un
salto que se esperaba con ansias
después de que el personaje
hiciera acto de presencia en los
títulos animados Star Wars: Clone
Wars y Star Wars Rebels.
Precisamente, uno de los puntos
clave en el desarrollo del proyecto
fue determinar hasta qué grado
se conectarían las historias y si
ello limitaría a una nueva
audiencia no familiarizada con la
franquicia.

Desde sus inicios, la saga de La
guerra de las galaxias es conocida
por enhebrar tramas complejas
que cruzan diferentes medios,

desde películas y series hasta
libros y cómics. Esta riqueza
narrativa, sin duda, ha sostenido
su éxito y vigencia por décadas;
sin embargo, también representa
un desafío para quienes se
acercan por primera vez a los
relatos intergalácticos.

Ahsoka Tano, la padawan de
Anakin Skywalker que se
convirtió en una heroína por
derecho propio, ha tenido una
evolución significativa a lo largo
de las producciones animadas.
En dichos contenidos, se
aprecia su relación con otros
personajes, su crecimiento
personal y su papel en
eventos cruciales. Sin
embargo, ello no será un
obstáculo para que el
público quede cautivo por
las próximas aventuras de
la guerrera.

“Dave Filoni fue muy
cuidadoso al elaborar la

narrativa de una manera que
pudiese invitar a las personas”,
aseguró Carrie Beck, jefa de
desarrollo de Lucasfilm en
declaraciones a EW. “El programa
les dice todo lo que necesitan
saber en el camino”.

Por supuesto, esto no significa
que los fanáticos acérrimos de
Star Wars no encontrarán guiños
y referencias a sus aventuras

pasadas. Los easter eggs,
sutiles y bien colocados, se
perciben como un regalo
para aquellos que han
seguido su trayectoria

desde el principio; sin
embargo, es claro que
la esencia del live-
action estará al
alcance de todos.

¿Con qué series se
conecta Ahsoka?

Ahsoka es una
mujer togruta y
heroína de las

Guerras Clon. Es conocida por
haber sido aprendiz de Anakin,
pero su destino fue por un
camino diferente al de los Jedi.
Dentro el universo Star Wars, ella
es parte de tres series animadas:
Star Wars: la guerra de los clones,
Star Wars Rebels y Star Wars:
historias de los Jedi.

Cabe mencionar que los
primeros comentarios sobre el
argumento de Ahsoka lo
asociaban con el final de Rebels
como una posible continuación, y
en los avances hay escenas que
recuerdan al episodio de
desenlace de la animación.
Asimismo, varios personajes de
esa producción, como el Gran
Almirante Thrawn, Sabine Wren,
Hera Syndulla y Ezra Bridger,
regresan en 2023, pero en sus
versiones de acción real.

Ahsoka comenzará su emisión
en Disney+ el 23 de agosto.

“Ahsoka”: ¿será necesario ver las
series animadas para entenderla?
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El director estadounidense
William Friedkin, responsable de
películas como “El Exorcista”,
murió a los 87 años en Los
Ángeles (California, EE.UU.).

La muerte fue confirmada por el
decano de la Universidad de
Chapman, Stephen Galloway,
amigo de la esposa del fallecido,
la productora Sherry Lansing,
según medios especializados.

Su última cinta, “The Caine
Mutiny Court-Martial”,
protagonizada por Kiefer
Sutherland, se estrenará en la
próxima edición del Festival de
Cine de Venecia.

Friedkin formó parte de la
oleada del Nuevo Hollywood de la
década de 1970 junto a directores
como Brian De Palma, George
Lucas, Martin Scorsese, Michael
Cimino y Francis Ford Coppola.

Nacido en Chicago, combinó su

experiencia en televisión,
especialmente como director de
documentales, con una técnica de
montaje vanguardista, para
imprimir su propio estilo en los
géneros del terror y el “thriller”
policial.

En 1971, Friedkin realizó “The
French Connection”, un filme de
suspenso que retrataba el camino
de dos detectives de Nueva York
en su lucha por acabar con una
red de narcotraficantes de
heroína.

Rodada como si se tratara de un
documental, esta película tiene
una de las escenas de persecución
más memorables de la historia
del cine: Fue aclamada por la
crítica y en la 44ª edición de los
Óscar recibió ocho nominaciones,
de las que ganó cinco, entre ellos
a mejor director.

Dos años más tarde presentó su
obra más popular, “El Exorcista”,
que se convirtió en una de las
grandes películas del cine de

terror, donde se cuenta la historia
de Regan, una niña de 12 años
poseída por el demonio y la lucha
de su madre y un cura para
salvarla.

La famosa escena con la cabeza
de la niña girando 360 grados
todavía es recordada a día de hoy
por los cinéfilos y el público.

Años más tarde Friedkin confesó
que las escenas de la película
habían sido inventadas por él sin
tener conocimiento de cómo era
en realidad un exorcismo, puesto
que no fue hasta que realizó el
documental “The Devil and
Father Amorth” (2017), que
presenció uno.

“El Exorcista”, protagonizada
por Linda Blair, acumuló 500
millones de dólares en taquilla y
le valió a Friedkin una
nominación más al Óscar como
director.

Con 18 candidaturas a la
estatuilla dorada, “El exorcista” se
hizo con dos, por el mejor guion

y el mejor sonido.
Otros títulos destacados de su

filmografía son “To Live and Die
in LA” (1985) y “Killer Joe” (2011).

Murió William Friedkin, director
de la película “El Exorcista”
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Threads lucha por retener a sus
usuarios tras su primer mes de vida
Agencias 

En sus primeros cinco días de
vida, la nueva red social de Meta,
Threads, consiguió 100 millones
de suscripciones, convirtiéndose
en la aplicación de más rápido
crecimiento de la historia, y
ahora, un mes después, la
participación en la aplicación ha
caído y la plataforma se esfuerza
por retener a los usuarios.

El número de usuarios activos
diarios de Threads ha bajado un
82 por ciento desde su
lanzamiento, según Sensor Tower,
con solo 8 millones de personas
accediendo a la aplicación cada
día. Una cifra muy baja si se
compara con la media de 237
millones de usuarios diarios de
Twitter.

También ha caído el tiempo que
los usuarios pasan en la
aplicación. Hace un mes los
usuarios abrían Threads un
promedio de 14 veces y pasaban
un promedio de 19 minutos
navegando por ella y ahora abren
la aplicación un promedio de 2.6
veces al día y pasan menos de tres
minutos al día en ella, según
Sensor Tower.

La participación de los
famosos se desinfla

Cantantes, actores, políticos e
“influencers” forman parte de los
120 millones de descargas que ha
conseguido Threads en su primer
mes.

Algunos famosos -como Kim
Kardashian– se hicieron un perfil,
pero no publicaron nada.
Mientras que otras
personalidades como Katy Perry,
Ellen DeGeneres, Bill Gates,
Britney Spears, Shakira,
Alexandria Ocasio-Cortez u Oprah
Winfrey empezaron fuerte y
luego dejaron de publicar tan a
menudo.

DeGeneres fue de las primeras 3
mil personas en descargar
Threads. La presentadora se unió
a Twitter en 2008 y en 2014
consiguió uno de los tuits más
virales de la plataforma al
publicar, en medio de la gala de
los Óscar, un selfi con Bradley
Cooper, Jennifer Lawrence, Lupita
Nyong’o, Meryl Streep, Julia
Roberts, Kevin Spacey, Brad Pitt y
Angelina Jolie, pero no ha
tuiteado desde el 22 de abril.

“¡Bienvenidos a Twitter Gay!”,

escribió en Threads el 5 de julio
DeGeneres, luego publicó seis
veces durante su primera semana
en Threads, pero hace dos
semanas que no sube nada a la
red social.

Algo similar pasó con la
cantante Shakira, quien fue muy
activa durante las primeras
semanas y ahora publica muy
ocasionalmente.

El éxito de la novedad
Según José Mendoza, profesor

en la Universidad de Nueva York,
esta tendencia es normal, ya que
las primeras semanas reinaba la
novedad de cómo sería esta
nueva red social de Mark
Zuckerberg, que fue anunciada
como una red menos tóxica, sin
publicidad y con menos bots.

“Tendremos que esperar para
ver si la plataforma será lo que
están promocionando, una
plataforma donde habrá una
conversación más saludable”,
anotó Mendoza.

Por su parte, Zuckerberg, el
director ejecutivo de la compañía,
dijo en el marco de los resultados
empresariales de Meta (matriz de
Facebook, Instagram, WhatsApp
y Messenger) que Threads había
superado las expectativas.

“Ahora, nos centramos en la
retención (de usuarios) y en
mejorar lo básico. Y luego, nos
centraremos en hacer crecer la
comunidad a la escala que
creemos que es posible”, anotó
Zuckerberg, quien, además, dijo
que no esperaba ganar dinero con
Threads durante al menos unos
años.

Los cambios de Threads en
un mes

Por el momento, Threads parece
una copia de Twitter -red
rebautizada por su dueño, Elon
Musk, como “X”-, ya que los
usuarios pueden publicar fotos,
vídeos y textos de hasta 500
caracteres e interactuar con ellos
de tres maneras: dándoles a “me
gusta”, volviéndolos a postear y
comentando.

El 25 de julio, Threads hizo su
primer cambio y empezó a
ofrecer la opción de ver el
contenido de las cuentas que los
usuarios siguen en orden
cronológico, tal y como pasa con
Twitter.

Ayer, Zuckerberg anunció que la
plataforma “pronto” tendrá una

función de búsqueda y se podrá
acceder a ella través de la web.

Aunque la mayor diferencia
entre las dos redes es que Threads
aún no dispone ni de mensajes
directos ni tampoco se pueden
usar hashtag o etiquetas, por lo
que no hay trending topics o
tendencias.

Mendoza, señala que aún no se
ha visto la “personalidad” de
Threads, ya que eso tomará
tiempo.

En referencia al futuro de
Twitter y Threads, el experto
señaló: “Creo que todas las
plataformas pueden coexistir.
Cada plataforma tendrá sus
propias herramientas y políticas
y serán los usuarios los que
seleccionarán la plataforma
adecuada según sus intereses”.
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Valeria Amparán:
campeona continental
en Cali, Colombia

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En un emocionante
enfrentamiento que capturó la
atención de los amantes del
boxeo en todo el continente, la
pugilista duranguense Valeria
Sarahí Amparán Pizarro logró
una hazaña notable al
proclamarse Campeona
Continental en la categoría Junior
de la división de Peso Mosca (50
kilogramos), en el marco del
Campeonato Continental de
Boxeo 2023, celebrado en la
ciudad de Cali, Colombia.

GRAN VICTORIA
La victoria de Amparan resonó

con orgullo tanto en México
como en su tierra natal, Durango,
al derrotar por Decisión Unánime
a su oponente colombiana,
Jannin Samanta Gómez. La joven
pugilista demostró no solo su

LLaa  aammppaarraa  eell   ttaalleennttoo  
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habilidad en el ring, sino también
su valentía y determinación en
cada golpe que lanzó.

CON TODO
Desde el inicio del combate,

Amparan dejó en claro que estaba
dispuesta a luchar por la gloria y
mostrar el coraje y la tenacidad
que caracterizan a los atletas
mexicanos. A pesar de enfrentar
a una competidora local
respaldada por su público,
Amparan no se amedrentó y
demostró un control absoluto
sobre el ring, incluso logrando
que Gómez visitara la lona en un
momento crucial.

SIN DUDAR
El veredicto de los jueces fue

unánime: Valeria Amparan se
consagró como Campeona
Continental, elevando así su
nombre y el de su país en una
competición de alta envergadura.
Este logro es el resultado de una
dedicación incansable y un
trabajo arduo no solo por parte
de la atleta, sino también de su
entrenador Eduardo Bueno,
quienes han trabajado en
conjunto para llevar su
desempeño al más alto nivel.

RESPALDADA
Este triunfo también resalta el

papel fundamental del respaldo
institucional en el deporte.
Valeria Amparan contó con el
apoyo del Gobierno del estado,
que demostró su compromiso al
proporcionar los vuelos
necesarios para su participación
en este evento continental. La
Asociación de Boxeo del Estado

de Durango, presidida por César
Cardoza Valdez, también
desempeñó un papel crucial al
impulsar el éxito de Amparan en
esta competición de prestigio.

LA FAMILIA
No obstante, el logro de Valeria

Amparan también es un
testimonio del respaldo
incansable de su familia y
amigos, quienes siempre
creyeron en su talento y
estuvieron a su lado en cada paso
del camino. Su victoria en el
Campeonato Continental no solo
la coloca en la cima del boxeo
femenil, sino que también inspira
a jóvenes deportistas a perseguir
sus sueños con pasión y
dedicación.

EJEMPLO DE ÉXITO

En última instancia, Valeria
Amparan se convierte en un
ejemplo de éxito y
determinación, llevando el

espíritu de Durango y México a lo
más alto del podio continental. Su
nombre quedará grabado en la
historia del deporte y su legado

seguramente motivará a futuras
generaciones a superar
obstáculos y alcanzar la grandeza
en el boxeo y más allá.
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FUTBOL BARDAS

Diablas Rojas busca
nuevos talentos en el
tryout de la quinta
Temporada de la
LNFBP
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción estaba en el aire

cuando más de 30 niñas y jóvenes
se reunieron en un campo de
fútbol para el esperado primer
día de Tryout de las Diablas Rojas.
Este equipo, que ha demostrado
su valía en temporadas anteriores
de la Liga Nacional de Futbol
Bardas (LNFBP), se prepara para la
quinta temporada y está en busca
de nuevos talentos que se unan a
sus filas y sigan dejando huella en
el mundo del fútbol.

OPORTUNIDAD 
El Tryout, una oportunidad para

que las aspirantes muestren su
habilidad y pasión por el futbol,
reunió a jóvenes de diferentes
edades y niveles de experiencia,
todas con un objetivo en mente:
ser parte de las Diablas Rojas y
representar al equipo con orgullo
en la próxima temporada de la
LNFBP.

Desde temprano, las
participantes se presentaron con
sus botines, ropa deportiva y una
actitud determinada. Fueron
recibidas por entrenadores y
miembros del cuerpo técnico de
las Diablas Rojas, quienes

supervisaron las actividades y
estuvieron atentos a cada jugada
y movimiento en el campo.

EL TRYOUT
El Tryout incluyó una serie de

ejercicios diseñados para evaluar
diferentes aspectos del juego,
desde la agilidad y la velocidad
hasta la precisión en los pases y
los tiros. Las aspirantes se
esforzaron al máximo, mostrando
su destreza en cada acción y
demostrando su compromiso con
el deporte que aman.

Las Diablas Rojas no solo buscan
habilidades técnicas, sino
también valores como el trabajo
en equipo, la determinación y la
dedicación. Durante el Tryout, las
participantes tuvieron la
oportunidad de interactuar con
otras aspirantes y demostrar su
capacidad para colaborar y
comunicarse en el campo.

EL PROCESO
El proceso de selección no es

tarea fácil, ya que el equipo busca
a las jugadoras que mejor se
adapten a su estilo de juego y que
estén dispuestas a trabajar
arduamente para alcanzar sus
metas. Sin embargo, el objetivo
principal es brindar una
oportunidad a todas las
participantes y fomentar el
crecimiento y desarrollo de
talentos en el futbol femenil.

El primer día de Tryout fue solo
el comienzo de un proceso
emocionante y desafiante para

las aspirantes. Aquellas que
logren superar esta etapa tendrán
la oportunidad de avanzar a las
siguientes fases, donde
demostrarán su capacidad en
situaciones de juego y
competirán por un lugar en el
equipo definitivo de las Diablas
Rojas.

El entusiasmo y la pasión que se
vivieron en el primer día de
Tryout de las Diablas Rojas son
un testimonio del crecimiento del
futbol femenil y el compromiso
de las jugadoras por dejar su
huella en la cancha. La quinta
temporada de la LNFBP promete
ser una emocionante aventura
llena de emociones, desafíos y
logros para las Diablas Rojas y las
nuevas jugadoras que se unirán a
ellas en esta apasionante
travesía. 

SSee  lllleennóó  eell   iinnffiieerrnnoo  
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VOLEIBOL

Michelle Lizárraga
brilló en la victoria de
México ante Alemania
en el Mundial Sub 19
de Voleibol

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En una emocionante victoria
que llenó de orgullo a la afición
mexicana, el equipo nacional de
voleibol sub 19 logró una
impresionante victoria por 3 sets
a 0 sobre Alemania en el marco
del Mundial Sub 19 de Voleibol.
Entre los aspectos más
destacados de este triunfo, resalta
el deslumbrante desempeño de la
talentosa jugadora duranguense,
Michelle Lizárraga.

CLAVE
La joven deportista, oriunda de

Durango, México, no solo se
destacó en la cancha, sino que
también se convirtió en una pieza
clave para la victoria del equipo
mexicano. En un partido donde la
sincronización y la estrategia
fueron fundamentales, Michelle
Lizárraga demostró su habilidad
excepcional y su pasión por el
deporte.

ESTADÍSTICAS
Lizárraga no solo se destacó

como la segunda mejor
anotadora del equipo mexicano
en este enfrentamiento crucial,
sino que también brilló como la
mejor en el bloqueo, un aspecto
esencial para asegurar el control
y la dirección del partido. Su
presencia en la red fue
impenetrable, frustrando los
intentos de Alemania y
aportando de manera
significativa al resultado final.

TALENTO
La victoria por 3 sets a 0 sobre

Alemania no solo es un
testimonio del talento y la
dedicación de Michelle Lizárraga,
sino también del compromiso y el
esfuerzo colectivo del equipo
mexicano. Cada jugadora
desempeñó un papel importante
en esta victoria histórica, y su
desempeño es motivo de
celebración para los fanáticos del
voleibol en todo México.

VS CANADA
Con este triunfo, México avanza

en el torneo con la mira puesta en
nuevos desafíos. Este miércoles,
el equipo mexicano, liderado por
Michelle Lizárraga, se enfrentará
a Canadá en busca de un lugar
entre los mejores 20 equipos del
Mundial Sub 19 de Voleibol. La
dedicación y el enfoque del
equipo en cada punto y cada set
son claves para alcanzar este
objetivo ambicioso.

La actuación destacada de
Michelle Lizárraga en la victoria
ante Alemania demuestra su
compromiso con la excelencia en
el deporte y su capacidad para
enfrentar desafíos con
determinación y valentía. Su
habilidad en el bloqueo y su
contribución al ataque del equipo
son fundamentales para el éxito
del equipo mexicano en este
torneo internacional.

La afición mexicana está
emocionada por seguir apoyando
a Michelle Lizárraga y al equipo
nacional en su búsqueda de un
lugar destacado en el Mundial
Sub 19 de Voleibol. Su talento y
dedicación inspiran a futuras
generaciones de atletas en
Durango y en todo México,
demostrando que con pasión y
esfuerzo, los sueños pueden
convertirse en realidad en el
mundo del deporte.

MMiicchheellllee  ffuuee  ttiittuullaarr  aannttee  AAlleemmaanniiaa  
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BALONCESTO

Emocionante Batalla
en la Final de la
Primera Fuerza entre
Cuervos y Diablos

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga de Baloncesto de

Durango vivió un emocionante
cierre de temporada con la
esperada final de la categoría de
Primera Fuerza, donde los
equipos Cuervos y Diablos se
enfrentaron en un duelo épico
que mantuvo a los aficionados al
borde de sus asientos. Con un
marcador final apretado y un
desempeño excepcional de

CCuueerr vvooss,,   ccaammppeeóónn
ddee  pprriimmeerraa  
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BALONCESTO

ambos equipos, la final dejó una
huella imborrable en la historia
del baloncesto local.

EL ARRANQUE
Desde el primer silbido del

árbitro, la intensidad y la pasión
se apoderaron de la cancha.
Ambos equipos mostraron su
determinación y habilidades en
cada posesión, creando un
enfrentamiento enérgico y reñido.
El primer cuarto estableció el
tono para lo que sería un
enfrentamiento igualado, con los
Cuervos tomando una ligera
ventaja de 9 a 8 sobre los Diablos.

PAREJOS
El segundo cuarto continuó

siendo una batalla de defensas
férreas y ataques estratégicos.
Cada canasta era el resultado de
un esfuerzo colectivo por parte de
los jugadores en la cancha. Los
Cuervos y los Diablos no dieron
tregua, manteniendo un empate
en 5 puntos cada uno al final del
segundo periodo.

IGUALES
A medida que el reloj avanzaba,

la tensión aumentaba en la arena.
Los jugadores mostraron su
habilidad y dedicación,
entregándose por completo en
cada jugada. El tercer cuarto fue
testigo de otro empate, con

ambos equipos sumando 7
puntos y demostrando su
determinación de asegurar la
victoria.

EMOCIÓN
El último cuarto fue un

verdadero torbellino de emoción.
Los jugadores de Cuervos y
Diablos se esforzaron al máximo,
sabiendo que cada punto contaba
en esta final intensa. Cada
canasta se celebraba con pasión y
cada robo de balón generaba
aplausos ensordecedores. En un
final de infarto, Cuervos logró
anotar 11 puntos en el último
cuarto, mientras que Diablos no
se quedó atrás y también anotó
11 puntos.

LOS MEJORES
El pitido final resonó en el

gimnasio, marcando el fin de un
enfrentamiento inolvidable. El
marcador final reflejó la
intensidad y el equilibrio del
partido: Cuervos 32, Diablos 31.
Los Cuervos se coronaron
campeones de la categoría de
Primera Fuerza en un
enfrentamiento que demostró la
destreza y la pasión de ambos
equipos.

LA FIGURA
Entre los jugadores destacados,

Yander Rivas de Cuervos se alzó

como el mejor anotador del
partido, contribuyendo con 10
puntos a la victoria de su equipo.
Su habilidad en el ataque y su
determinación en la cancha
fueron elementos clave para el
éxito de Cuervos en esta
emocionante final.

GRAN FINAL
La final de la Primera Fuerza en

la Liga de Baloncesto de Durango
quedará grabada en la memoria
de los aficionados como un
ejemplo de deportividad,
habilidad y competitividad. Los
Cuervos y los Diablos
demostraron que el baloncesto es
mucho más que un juego; es una
pasión que une a jugadores y
aficionados en una experiencia
única llena de emociones. 
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Agencias 
El expresidente de Estados Unidos Donald

Trump (2017-2021), que se postula a las
primarias republicanas para los comicios
de 2024, presumió sus buenos resultados
en las encuestas, que lo siguen dando
como favorito frente a otros candidatos
conservadores, pese a afrontar varias
imputaciones.

Durante un mitin ante veteranos en
Windham, en Nuevo Hampshire, Trump
explicó que cada vez que es imputado le
gusta consultar las encuestas: “Porque con
una imputación más creo que las
elecciones estarán resueltas”, dijo irónico.

El exmandatario acumula tres
imputaciones penales en Nueva York,
Florida y Washington DC por el caso del
soborno a la actriz porno Stormy Daniels,
el de los documentos clasificados que se
llevó ilegalmente de la Casa Blanca y el de
sus presuntos intentos de cambiar el
resultado de las elecciones de 2020,
respectivamente.

A estas causas se podría sumar una
cuarta imputación penal en Georgia, donde
se espera de un momento a otro que
Trump sea acusado formalmente por un
gran jurado por sus supuestos esfuerzos
para alterar el resultado electoral en este
estado clave en 2020.

Pese a estos pleitos, Trump continúa
liderando las encuestas sobre los
candidatos republicanos a la Presidencia,
con un 53por ciento de intención de voto,
muy por delante del segundo oponente, el
gobernador de Florida, Ron DeSantis, con
el 15 por ciento, según la página web
FiveThirtyEight, que hace un promedio de
los sondeos.

De acuerdo con ese sitio de internet, si
Trump se enfrentara al presidente Joe
Biden en unas elecciones presidenciales,
los resultados serían muy ajustados, con el
demócrata como ganador por un solo
punto porcentual, pese a que hace dos
semanas el republicano estaba por delante.

En su mitin de hoy, Trump reiteró sus
acusaciones contra “el corrupto Joe Biden“,
como lo apoda y de quien considera que
está detrás de una persecución política
contra él y de las imputaciones en su
contra, debido “los números increíbles”
que está teniendo en las encuestas.

En lo que ha venido siendo su estrategia,
el exmandatario se mostró ante la
audiencia como la víctima de una trama
orquestada por Biden para silenciar sus
denuncias de que hubo fraude en los
comicios de 2020, pese a que no presentó
ni una sola prueba y los tribunales
desestimaron todas las demandas que
presentó en su día.

Lamentó que no podrá ir a los caucus de
Iowa ni a las primarias de Nuevo
Hampshire de 2024 por sus problemas
judiciales: “Porque estaré sentado en un
juzgado por basura, porque su fiscal
general (de Biden) me ha imputado”,
afirmó Trump, pese a que todavía no hay
fecha fijada para el inicio del juicio sobre
su presunto intento de revertir el resultado

de los comicios de 2020.
Por otro lado, Trump arremetió contra sus

principal adversario republicano, el
gobernador de Florida, Ron DeSantis, ya
que considera que le ha traicionado al
presentarse a las primarias y aseguró que
él mismo fue el artífice de que ganara la
nominación de su partido para la
gobernación de ese estado.

DeSantis “no me gusta porque hice que
lo eligieran (…), él vino a mí porque
necesitaba ayuda”, subrayó el

expresidente.
Consideró que DeSantis se ha equivocado

al postularse ahora a las primarias
presidenciales y que debería haber
esperado hasta 2028, además de lanzarle
un dardo: “Se necesita una cierta
personalidad”, en alusión a las críticas a su
oponente sobre su falta de carácter y dotes
en las interacciones de tú a tú.

Por lo demás, Trump hizo un recorrido
por los lugares comunes en sus discursos
como las medidas que dice que adoptara

contra los tratamientos de afirmación de
genéro y contra los transexuales, así como
contra los migrantes, a los que retrató
como delincuentes, entre otros.

Todo ello lo hizo sudando la gota gorda
literalmente por la alta temperatura que
había en la sala “110 grados” Fahrenheit
(43 grados Celsius), aseguró el
exmandatario con la frente empapada en
sudor, lo que aprovechó para burlarse de
los medios de comunicación, que auguró
que dirán de él que “no se le veía bien”.

Trump presume sus buenos resultados en sondeos pese a estar imputado
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